



EN VALPARAÍSO AÚN HAY ASCENSORES QUE SIGUEN SIN FUNCIONAR.

El problema de la automatización de los funiculares

VALPARAÍSO. Experto apuesta por volver a la operación humana.

La remodelación de los funiculares en Valparaíso ha sido un problema sin solucionar durante largos años. Se han hecho varias licitaciones para reparar algunos de ellos, las últimas dos en 2020 y 2021, pero no se han logrado los resultados esperados. Humberto Miranda, ingeniero mecánico de la Universidad Técnico Federico Santa María y experto en transporte vertical, señala que uno de los grandes problemas de estos procesos fallidos está en las decisiones técnicas que han tomado las autoridades.

“Yo creo que el gran problema es la automatización. Se puede lograr un estándar de seguridad adecuado con operación humana. Si nos fijamos en la normativa europea, la operación humana cumple con los requisitos normativos. Es lo mismo que una micro, que lo maneja una persona. De hecho, en mi opinión, el accidente del ascensor Concepción tiene dentro de sus causas principales la automatización”, comenta Miranda, agregando que “no es bueno complejizar sistemas que de forma simple y bien mantenidos pueden funcionar adecuadamente”.

En esta misma línea, hace hincapié en lo importante de contar con un equipo que realice mantenciones constantes a estos medios de transportes tan típicos de Valparaíso.

“La capacidad técnica que existe actualmente para realizar las mantenciones no es la adecuada. Yo trabajo en el funicular de Santiago y tenemos un equipo de doce técnicos y dos

“No es bueno complejizar sistemas que de forma simple y bien mantenidos pueden funcionar adecuadamente”.

Humberto Miranda
Ingeniero mecánico de la USM

ingenieros que nos encargamos de esta labor con todas las herramientas necesarias. En cambio, en Valparaíso los ascensores están repartidos por toda la ciudad y los trabajadores se tienen que mover en micro para todos lados y no cuentan con las herramientas adecuadas”, aseveró.

VOCACIÓN

El académico de la USM forma parte del equipo de asesores de la Asociación de Usuarios y Usuarías de Ascensores de Valparaíso (Ascenval), agrupación que está realizando seminarios para abordar la problemática de los funiculares en la Ciudad Puerto.

“Conocí a la gente de Ascenval, vi que tenían hartas ganas y me motivó este asunto. Yo soy porteño de toda la vida, siempre me llamaron la atención los ascensores, así que traté de ayudar a que todo esto resulte”, revela, destacando, además, su amor por Valparaíso. “Yo vivía a una cuadra del ascensor Placeres, me siento identificado con la ciudad y creo que sí bien hay que reclamar, el reclamo no vale de nada si no aportas, así que por eso estoy intentando ayudar como sea en esta problemática de los funiculares”, dijo. 